

Le métatarse compte 5 osselets et forme la pulpe du pied. Ces os s'articulent avec les orteils.

Les orteils ont chacun trois phalanges excepté le gros qui n'en a que deux.

Les membres thoraciques ou membres supérieurs comprennent plusieurs parties : l'épaule (2 os) le bras, (1 os), l'avant bras (2 os) et la main (27 os).

L'épaule comprend l'omoplate et la clavicule. L'omoplate est un os plat, triangulaire, occupant la partie supérieure et externe du dos. La clavicule est un os rond, contourné en *o* qui s'étend comme un arc-boutant du sternum à l'omoplate.

L'humérus, (l'os du bras,) s'articule avec l'omoplate et à sa partie inférieure avec les deux os de l'avant bras, le radius et le cubitus. Le cubitus est situé en dedans (dans la position normale du bras) et le radius en dehors. Ces deux os s'articulent avec les os du poignet ou carpe.

La main se compose de 27 os et se divise en trois parties ; le carpe, le métacarpe, (la partie comprise entre le poignet ou carpe et les doigts) et les doigts.

Le carpe ou poignet est formé de deux rangées d'os composé chacune de quatre os.

Le métacarpe est formé de cinq os allongés, s'articulant aux doigts et au poignet.

Les doigts ont chacun trois phalanges, excepté le pouce qui n'en a que deux.

Tous les os sont unis ensemble par des surfaces articulaires et maintenus par des ligaments. Dans l'entorse du pied, ce sont ces ligaments, qui, étant brusquement distendus, produisent un gonflement avec fortes douleurs.

Quel superbe tableau nous offre l'homme, cette fleur la plus ravissante de l'art d'un Dieu. Rien de plus idéalement

beau que cette structure de l'homme si bien équilibrée, illuminée des reflets merveilleux de l'âme dont l'art chrétien s'inspire avec tant d'éclat.

Nous invitons le lecteur à nous suivre dans cette étude de l'homme qui est si intimement liée à celle de l'hygiène.

Dr J. I. DESROCHES.

CHRONIQUE DE L'HYGIENE

EN EUROPE.

L'EXPOSITION D'HYGIENE DE PARIS.

La Société de médecine publique et d'hygiène professionnelle de Paris a organisé cette exposition avec l'aide du Conseil Municipal de Paris. Elle s'est ouverte le 8 Mai, et, depuis cette époque, un nombreux public y a afflué, montrant ainsi que les organisateurs avaient bien choisi leur moment. Le local de la caserne Lobau ne convenait point pour une exposition, aussi le classement s'en ressent et laisse à désirer. Le catalogue, même celui de la 3ème édition, renferme de nombreuses erreurs qui rendent difficile l'étude suivie des objets exposés. Ceci dit, nous adressons aux Drs. Napias, Neumann, Martin tous nos remerciements pour l'amabilité qu'ils nous ont montrée dans nos rapports.

Tout ce qui concerne l'hygiène urbaine a trouvé sa place dans cette exposition. Nous avons vu des filtres, des water-closets, des réservoirs de chasse, des étuves à désinfection, des appareils de ventilation, de chauffage, des tuyaux pour vidange, égouts, des bouehes d'égout, des plans d'hôpitaux, d'écoles, de maisons, des modèles d'ambulances, de pavillons hygiéniques, d'urinoirs, d'earth-closets, les laboratoires Pasteur, Marié Davy, A.